
Landesverband der Rassegeflügelzüchter Mecklenburg-Vorpommern e. V. 

Protokoll 
 
der Jahreshauptversammlung des Landesverbandes der Rassegeflügelzüchter Mecklenburg-
Vorpommern am 10. Juli 2010 im Kulturhaus Teterow                             
 
Tagesordnung 

1. Begrüßung und Eröffnung 
2. Totenehrung 
3. Grußworte der Ehrengäste 
4. Feststellung der stimmberechtigten Anwesenden und Bestätigung der Tagesordnung 
5. Bestätigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2009 
6. Jahres- und Tätigkeitsberichte 

a. des Vorsitzenden 
b. des Schatzmeisters 
c. der Zuchtwarte 
d. des Ringverteilers 
e. des Vorsitzenden der Preisrichtervereinigung 
f. des Obmann des Zuchtbuches 
g. des Jugendobmannes 

7. Aussprache zu den Berichten 
8. Anträge der Kreisverbände und Vereine 
9. Bericht der Kassenprüfer 
10. Entlastung des Vorstandes 
11. Ehrungen  
12. Wahlen 

a. Zuchtwart für Tauben 
b. Obmann für Öffentlichkeitsarbeit 

13. Haushaltsvoranschlag für das Jahr 2010 
14. Information zum Auftritt des Rassegeflügelzuchtverbandes auf der  Mela 2009 und 

zur Landesschau 2010 
15. Verschiedenes 
16. Schlusswort  

 
TOP 1, 2, 3 
Der Vorsitzende des Landesverbandes Dr. Martin Piehl begrüßte die Delegierten und Gäste. 
Als Ehrengast konnte als Vertreter des LALLF Dr. Hofmann begrüßt werden. Nach der 
Einleitung nahm Zuchtfreund Dr. Piehl die Totenehrung vor. Die Anwesenden erhoben sich 
in ehrendem Gedenken von den Sitzen. Dr. Hofmann betonte die Wertschätzung des 
Verbandes der Rassegeflügelzüchter M-V durch die Landespolitik- und Verwaltung. Er sagte 
im Namen seiner Dienstherren die Fortführung der finanziellen Förderung des Verbandes 
trotz schwieriger Kassenlage des Landes zu. Die Aktivitäten auf der MELA wurden gewürdigt. 
Zuchtfreund Dr. Piehl bedankte sich für die Worte. 
TOP 4 
121 Personen waren anwesend. Laut Vereinsmeldungen umfasst der mögliche 
Delegiertenumfang 119 Stimmen. Nach Auszählung waren 84 stimmberechtigte Delegierte 
anwesend. Die Beschlussfähigkeit der Versammlung ist damit festgestellt. 
Die Tagesordnung wurde unter Zusatz eines Antrages unter Punkt 8 einstimmig 
angenommen.  
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TOP 5 
Auf das Verlesen des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2009 wurde einstimmig 
verzichtet, da allgemein bekannt. Das Protokoll wurde einstimmig angenommen. 
TOP 6 
a. Dr. Martin Piehl (Vorsitzender) 
Zuchtfreund Dr. Piehl sprach über das erste Jahr in seiner neuen Funktion, führte einen 
Rück- und Vorausblick über die Ausstellungssaisons durch. Dabei stellte er die eigene 
Landesverbandsschau ins Verhältnis zu anderen Landesverbänden und deren Schauen und 
zog ein sehr positives Fazit. Aktuelles aus BDRG und Landesverband (Käfiglager, 
Stützpunktberatungen, Zuchtbuchtagung) teilte Dr. Piehl der Versammlung ebenfalls mit. Für 
das Jahr 2011 ist der Rostocker Tümmler Tier der MELA 
b. Axel Peter (Schatzmeister) 
Axel Peter gab einen detaillierten Kassenbericht. Sein Dank galt des Weiteren dem 
Landesamt (Tierzucht) für die Unterstützung. Er machte Vorschläge, wie das 
Beitragsverfahren übersichtlicher gestaltet werden kann. 
c. Hans-Leopold Leesch  (Zuchtwart Groß- und Wassergeflügel) 
    Klaus Kohl    (Zuchtwart Hühner und Zwerghühner)     
    Norbert Jarchow   (Zuchtwart Tauben) 
Betont wurde in allen Vorträgen die Verantwortung der Rassegeflügelzüchter für die 
Erhaltung der Arten und Rassen. Die Zuchtwarte gingen auf die Ergebnisse der jeweiligen 
Tiergruppen in der letzten Schausaison ein, und sprachen Schwerpunkte in der weiteren 
Zuchtarbeit an. Es konnten ein hoher Zuchtstand nachgewiesen werden. Besonderer 
Ausdruck dafür war die Erringung deutscher Meistertitel. Es wurde auf einzelne Probleme in 
bestimmten Rassegruppen in Bezug auf Erfüllung der Standardforderungen hingewiesen.  
Weiterhin wurde auf Futterfragen,  Tierschutz und Krankheitsvorbeugung und die 
Züchterschulungen eingegangen. 
d. Dieter Brandt (Ringverteiler) 
Zuchtfreund Brandt gab einen ausführlichen Bericht über den Ringbezug des vergangenen 
Zuchtjahres und über den Stand des Ringbezugs im laufenden Jahr. Dieter Brandt dankte den 
Ringverteilern für die im Allgemeinen hohe Zahlungsdisziplin. 
e. Wolf-Dieter Mittelstädt (Preisrichterobmann) 
Zuchtfreund Mittelstädt stellt in seinem Vortrag die Qualität der Bewertungen in der 
abgelaufenen Schausaison und die personelle Situation in der PV in den Mittelpunkt. 
f. Henri Tews (Zuchtbuchobmann) 
Der Zuchtbuchobmann ging auf die Mitgliederentwicklung im Zuchtbuch MV und die 
erzielten Ergebnisse ein. Mit einer qualitätsvollen Zuchtbuchtagung verbunden mit eine 
landesweiten Zuchtwarteschulung hatte das abgelaufene Jahr neben der Zuchtbuchschau in 
Sparow seine Höhepunkte. Zuchtfreund Tews warb wiederum für eine stärkere Beteiligung 
am Zuchtbuch durch die Rassegeflügelzüchter des Landes und verwies auf die 
Zuchtbuchtagung in Todendorf. 
g. Manfred Puchert (Jugendobmann) 
Zuchtfreund Puchert ging auf die Mitgliederentwicklung der Jugendgruppen, und die 
Landesjugendausstellung ein. Er lud weiterhin zum Landesjugendtreffen ein. Kritisch 
vermerkte er Reserven in der Jugendarbeit auf allen Ebenen des Landesverbandes und 
mahnte eine Intensivierung der Jugendarbeit an. 
TOP 7  
L. Schröder wies auf die Veröffentlichung der Landesjugendmeister hin. 
M. Ehling wollte, dass die Einladung zur JHV wegen der Tagesordnung mit in der Mappe 
liegt. 
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Dr. Letscher, als Gast, begrüßte die Versammlung nach seiner Ankunft, berichtete darüber, 
dass im Zoo Hannover gerade ein Tier mit HN aufgefunden wurde. Dort gilt jetzt 
Aufstallungsgebot. 
TOP 8 
Antrag Zuchtbuch M-V: Wertung eines Stammes gleich einem Einzeltier in der Berechnung 
zur Meisterschaft  
1 Enthaltung 1 Gegenstimme -  Antrag ab 2010 angenommen 
Antrag RGZV Teterow u.U.: Abschaffung der Zusammenfassung der Tiere für Wettbewerb 
Landesmeister  
allgemeine Bestimmungen bleiben erhalten  - 25 für, 8 Enthaltungen, 42 dagegen  - Antrag 
abgelehnt 
Antrag „Champion M-V“: 
D. Schuchardt für „V“ und zusätzlich „LVB“ zusätzlich – 6 für, Rest dagegen - abgelehnt 
Vorschlag: aus Gruppe A je einen Champion aus Puten, Gänse, Enten –4 Enthaltungen, 15 
Gegenstimmen, Rest dafür - angenommen 
TOP 9 
Die Kassenprüfung (Ringkasse, Kasse der Landesverbandsschau, Kasse des Landesverbandes) 
wurde am 19.06.2010 durch die Kassenprüfer Zuchtfreund Allion, Zuchtfreund Zehm und 
Zuchtfreund Böhme vorgenommen. Das dazugehörende Protokoll wurde verlesen. Es gab 
keine Beanstandungen. Die Entlastung des Schatzmeisters und des gesamten Vorstandes 
wurde empfohlen. 
TOP 10 
Der Vorstand wurde von den Delegierten einstimmig entlastet. 
TOP 11 
Es wurden die Ehrungen nach Protokolllage der Vorstandssitzungen durchgeführt (Plakette 
des Bundesministeriums, Bundessieger, Goldene Bundesnadel, Silberne Bundesnadel, 
Meister der Rassegeflügelzucht MV, Goldene Landesnadel, Landesmeister 2009). 
TOP 12 
Es wurden gewählt: 
  Wahlleitung: Dr. Martin Piehl 

a. Zuchtwart Tauben   Norbert Jarchow  einstimmig 
b. Obmann für Öffentlichkeitsarbeit 

geheime Wahl, da zwei Kandidaten 
Steffen Kraus und Robin Kagels 
gewählt Steffen Kraus mit 71 dafür und 11 dagegen  mehrheitlich 

TOP 13 
Zuchtfreund Peter stellte den Haushaltsvoranschlag für 2010 detailliert vor.  
Auf dieser Basis schlug Zuchtfreund Peter vor, den Mitgliedsbeitrag und den 
Versicherungsbeitrag konstant zu belassen. Desweiteren schlug er vor, den Zusatzbeitrag für 
den Erhalt des WGH des BDRG in Form von 1,- €/Mitglied für die nächsten Jahre (2009, 2010, 
2011) an den Landesverband abzuführen, der diesen Beitrag dann gebündelt weiterreicht an 
den BDRG.   

Abstimmung:  eine Gegenstimme     mehrheitlich   
TOP 14 
Zuchtfreund Dr. Piehl Brandt gab Informationen besonders zur MELA 2010 in Mühlengeez. 
Es wurden allgemeine Informationen zum Planungsstand LV-Schau Sparow 2010 bekannt 
gegeben. Eine Preisrichterstammschau müsste von der PV beantragt werden, dann steht 
einer Aufnahme nichts im Wege. Unbedingt ist die Registriernummer nach 
Viehverkehrsverordnung anzugeben.   
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TOP 15 
Keine Wortmeldungen 
TOP 16 
Der 2.Vorsitzende Norbert Jarchow bedankte sich für  die Aufmerksamkeit und 
harmonischen Verlauf. Er bedankte sich für die freundschaftliche Zusammenarbeit, 
wünschte gute Zuchtergebnisse, eine angenehme Heimfahrt und ein baldiges Wiedersehen 
auf den Schauen der kommenden Saison. 
 
Stefan Philipp 
Schriftführer 


